
 

 

 

             Oramos por nuestros difuntos, que el Señor conceda la paz de su descanso: 

+ José María Martín Mendoza (7 de junio) 

+ Eva Rodríguez López (9 de junio) 
 

 Felicitamos a los nuevos esposos: 

Alfonso y Gabriela (16 de junio) 

Luis Enrique Piña y María Collado (16 de junio) 

Israel y Ana (17 de junio) 
 

  CAMPAÑA DE CÁRITAS CON MOTIVO DEL DÍA DEL CORPUS: .  
Se realizó la cuestación por las calles el sábado (1803, 92 €) y la colecta de las misas del Corpus 
(1936,57 €). Muchas gracias a todos. Pero la caridad no es solo dinero, pues está necesitando 
también de más voluntarios que aporten tiempo y afecto para los que más lo necesitan. 
¿Quieres ser voluntario de Caritas? 
 

  PEREGRINACIÓN PARROQUIAL A ÁVILA: . 360 personas han peregrinado el sábado 17 a Ávila 
con motivo del año jubilar de santa Teresa de Jesús. Por la mañana se visitó la casa donde nació 
la santa, el primer convento que fundó (san José), y la Catedral. Por la tarde, tras la comida en 
el seminario diocesano, la misa final en el Convento de la Encarnación.  
 

  GANADORES DEL CONCURSO DE PINTURA Y POESÍA DEL CORPUS CHRISTI: . 
 Poesía: de 1º a 6º de Primaria: Eduardo González; adultos: Ana Pilar Merchán Ramírez. 
 Fotografía: José María Benayas González  
 Dibujo: 4º a 6º primaria: Paula Caballo de los Reyes; 1º y 2º de la ESO: María Bermúdez 

Rodríguez; 3º y 4º de ESO: Pablo Palomo Rodríguez; Adultos: Vicenta González Ventas. 
 
 

Para esta semana  
MARTES 20: Consejo Pastoral Parroquial para revisar el curso que termina y para que los 
representantes de la vida parroquial puedan aportar sus iniciativas de cara al próximo curso. 
VIERNES 23: a las 20.30, en la colegiata, funeral 9º por Eva Rodríguez López. 
SABADO 24: a las 11.00 en el Cristo, funeral por José Antonio, Luis y Jaime Almoguera. 
DOMINGO 25: a las 12,30 en la Colegiata, Bautizos. 
 

25 de junio:   COMIENZO DE LA PREGRENACIÓN DE LA HOSPITALIDAD DE LOURDES. .  
De nuestra parroquia participan 12 voluntarios-hospitalarios y 2 enfermos. 

 

  CAMBIO EN LOS HORARIOS DE MISAS EN  LOS MESES DE JULIO Y AGOSTO: .  
RECORDAMOS QUE EN LOS MESES DE JULIO Y AGOSTO EL HORARIO TENDRÁ ALGUNOS 

CAMBIOS EN EL HORARIO DE MISAS: En la colegiata, los domingos la misa de 11.30 y 12,30 se 

unifican a las 12.00 y por la tarde la misa de las colonias se pasa a la Colegiata a las 20.00.  

El resto todo igual. 
 

 

MARCA LA CASILLA DE LA IGLESIA 

EN TU DECLARACIÓNDE LA RENTA 

 
 

 

  

 
 

 

                       Año XXVIII ● Núm. 1292 ● 17 de junio de 2023 
 

 

                                    P. César Gallardo de Gracia 



XI DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO 
1ª Lectura: Ex 19,2-6a. Seréis para mí un reino de sacerdotes y una nación santa. 
2ª Lectura: Rom 5,6-11. Si fuimos reconciliados por la muerte del Hijo, ¡con cuánta 
más razón seremos salvados por su vida! 
Evangelio: Mt 9,36-10,8. Llamó a sus doce discípulos y los envió. 
 

Lecturas de la semana: Lunes: 2Cor 6,19; Mt 5,38-42. Martes: 2Cor 8,1-9; Mt 5,43-48. 
Miércoles: 2Cor 9,6-11; Mt 6,1-6.16-18. Jueves: 2Cor 11,1-11; Mt 6,7-15. Viernes: 2Cor 
11,18. 21b-30; Mt 6,19-23. Sábado: NATIVIDAD D SAN JUAN: Is 49,1-6; Hch 13,22-26; Lc 
1,57-66.80. 

 
 

EL PROGRESISMO DE CREER EN CRISTO JESÚS 
¿Se puede llamar progreso o progresismo a todo lo que se está planificando para el 

hombre de nuestros días y para la propia sociedad? Por ejemplo:  
 

- ¿Es progreso borrar de un plumazo valores sustanciales a un crecimiento de la 
persona que le pueda hacer más responsable, más madura, con mayor 
autodominio y control sobre sí mismo? 

- ¿Es progreso la destrucción planificada de la familia para dejar al hombre o mujer 
en la más absoluta miseria afectiva y moral? 

- ¿Es progreso dejar a jóvenes y niños indefensos ante ideologías ramplonas sobre 
sexualidad y demás que los llevan a callejones sin salida? 

- ¿Se puede llamar progreso a leyes de Educación donde no se valora para nada el 
esfuerzo, la disciplina, el espíritu de superación que siempre crea hombres y 
mujeres íntegros y capaces? 

- ¿Se puede llamar progreso cuando a la vida humana la tratamos con signos de 
muerte como pueden ser el aborto o la eutanasia, aunque cambiemos su 
nomenclatura? 

- ¿Es progreso querer borrar de la conciencia humana toda idea religiosa que 
sustente la vida y le dé su justo sentido? 
 

¿De dónde podemos sacar recursos para cambiar la historia? Justamente de Aquel 
que vino a transformarla para siempre, CRISTO JESÚS. Si le desechamos de nuestra 
vida, seremos como zombis que no saben donde van ni lo que quieren. Pero es Cristo 
quien pone rumbo a nuestra barca, el que despeja horizontes recortados, el que hace 
progresar al hombre hacia su mayor dignidad y realización, el que nos aúna a todos en 
el mismo afán de crear un mundo mejor, donde nos respetemos todos, nos ayudemos 
con ilusión y nos queramos de verdad. Su mandamiento del amor y la entrega de su 
propia vida para ratificarlo, es la mayor revolución de la historia de la humanidad 
y la única que lleva en su entraña vida y salvación. Si nos convenciésemos de esto, la 
Humanidad tendría futuro. Lo demás nos deja el eco de que nos estamos comiendo el 
pan del mañana y dejando a los que vienen un mundo muy triste. 

 

Es hora de cambiar, de construir un mundo nuevo renovándonos a nosotros mismos, 
de que la gente confíe más en sí misma porque confía más en Cristo Jesús y en los 
demás. No esperemos a mañana, pongamos manos a la obra. Si tú cambias, algo 
cambiará a tu alrededor, si tú duermes, es posible que cuando te despiertes ya no 

encuentres el camino. ¡¡¡Y son tantos los peligros que nos acechan!!!     Eladio Martín 

 Caridad y política 
El pasado domingo, en la inauguración del nuevo nombre dado a la plaza de la 

Colegiata, se me dio la oportunidad de hablar la Venerable 

Teresa Enríquez. Todos reconocemos que su fe y su amor a 

Jesús Eucaristía fue la fuente y el centro de toda su vida y 

actividad en Torrijos. Su famoso título, “la loca del 

Sacramento”, lo dice todo. Pero quise resaltar que su fe no 

quedó encerrada en el ámbito privado, ni para ser celebrada 

exclusivamente en el interior del espléndido templo mandado 

construir por ella. La fe, si es verdadera, es inseparable de 

las obras. Y las obras son propias de un cristiano cuando 

están movidas por el amor de Dios y se comprometen por el 

bien total de las personas y de la sociedad.  

Aquí es donde venía a cuento usar el término poco 

frecuente que es “la caridad política”. La encíclica del Papa 

Francisco titulada “FRATELLI TUTTI”, lo explica mucho mejor que lo podría hacer 

yo: 180. Reconocer a cada ser humano como un hermano o una hermana y buscar 

una amistad social que integre a todos no son meras utopías. Exigen la decisión y la 

capacidad para encontrar los caminos eficaces que las hagan realmente posibles. 

Cualquier empeño en esta línea se convierte en un ejercicio supremo de la caridad. 

Porque un individuo puede ayudar a una persona necesitada, pero cuando se une a 

otros para generar procesos sociales de fraternidad y de justicia para todos, entra en 

«el campo de la más amplia caridad, la caridad política»[165]. Se trata de avanzar 

hacia un orden social y político cuya alma sea la caridad social[166]. Una vez más 

convoco a rehabilitar la política, que «es una altísima vocación, es una de las formas 

más preciosas de la caridad, porque busca el bien común»[167].  
Es posible que este texto tan exigente tengamos que leerlo más de una vez para 

llegar a comprender lo que nos mueve a plantearnos como católicos. Nadie queda 

excluido de este deber. Aunque no todos ejercerán la caridad política de la misma 

manera. Pero, cuando desde mucho tiempo, los católicos hemos desistido de 

comprometernos o hemos pensado que la fe y la moral católicas no han de influir en 

nuestro modo de vivir en sociedad, en el trabajo, en la cultura, en las opciones 

políticas, en el uso de los m.c.s., en el deporte, etc… entonces hemos dejado un 

vacío que han sido invadido por la ley del dinero, del poder, del individualismo… 

todo lo cual, no hace nuestro mundo más humano, sino todo lo contrario.  

Como familia que caminamos unidos en la parroquia, seguiremos buscando modo 

de formarnos mejor, ayudarnos mejor, evangelizar y poner la luz de nuestra fe en lo 

alto de la sociedad. Esto es caridad política, que también vivió Teresa Enríquez, la 

loca del Sacramento.                                                  José María Anaya Higuera. Párroco  

https://www.vatican.va/content/francesco/es/encyclicals/documents/papa-francesco_20201003_enciclica-fratelli-tutti.html#_ftn165
https://www.vatican.va/content/francesco/es/encyclicals/documents/papa-francesco_20201003_enciclica-fratelli-tutti.html#_ftn166
https://www.vatican.va/content/francesco/es/encyclicals/documents/papa-francesco_20201003_enciclica-fratelli-tutti.html#_ftn167

